



EL MANDATARIO PARAGUAYO expuso en la Cumbre Latinoamericana de Telecomunicaciones realizada en Asunción.

SANTIAGO PEÑA, PRESIDENTE DE PARAGUAY:

“Invertir en tecnología es invertir en el futuro del país”

En la Cumbre Latinoamericana de Telecomunicaciones de Certal, que se realizó en el marco de la Asamblea de la OEA, el mandatario destacó el potencial de la nación para convertirse en un centro de integración digital y tecnológica en Latinoamérica.

ARTURO CATALÁN A. DESDE ASUNCIÓN

Paraguay está bien posicionado geográficamente para conectar los cables submarinos que unen el Pacífico con el Atlántico, aprovechando su abundante energía hidroeléctrica”, señaló Santiago Peña, Presidente de Paraguay, el martes pasado en la Cumbre Latinoamericana de Telecomunicaciones, organizada por el Centro de Estudios para el Desarrollo de las Telecomunicaciones y el Acceso a la Sociedad de la Información de América Latina (Certal), y que se enmarcó dentro de las actividades de la Asamblea de la OEA, donde Asunción recibió a más de 1.200 asistentes de toda la región.

El mandatario paraguayo también indicó que la apuesta por la tecnología permitirá a su país generar mayores niveles de desarrollo humano y acercarse a los ingresos per cápita de los países de la OCDE. A su vez, destacó que la nación guaraní ya es una potencia en producción de alimentos, pero que las industrias tecnológicas son las que permitirán alcanzar mayores niveles de ingreso.

PERFIL DE LA NACIÓN

Daniel Fariña, socio gerente de Deloitte Paraguay, dijo a Chile Tecnológico que ese país ha logrado progresos notables en el desarrollo digital en los últimos años. Y respaldó su mirada agregando que estos avances se destacan particularmente por la mejora de su infraestructura de telecomunicaciones y la implementación exitosa de servicios gubernamentales electrónicos. El Plan Nacional TIC, junto con la agenda digital y la implementación de identidad electrónica se han convertido en medidas fundamentales para expandir el acceso a internet y actualizar los procesos administrativos del gobierno. Este plan se sustenta financieramente mediante un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que asciende a 130 millones de dólares. “A pesar de esto, la conexión a internet en Paraguay sigue siendo inferior a países como Chile y Uruguay, con un porcentaje cercano al 77%”, apuntó Fariña.

Por otro lado, Javier Vergara, líder de Consultoría de Negocios de EY Paraguay, comentó que a nivel corporativo se percibe un incremento en la inversión en Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC), “abarcando software, hardware, robotización, conectividad y automatización inteligente”.

UN HUB REGIONAL

El Presidente Santiago Peña también enfatizó en el evento de Certal

LOS ATRIBUTOS DE PARAGUAY

A la hora de destacar las mayores ventajas que pueda ofrecer Paraguay para atraer inversiones en temas tecnológicos o instalación de grandes empresas ligadas a la economía digital, el Presidente Peña señaló que la nación tiene bajos riesgos de desastres naturales, es generadora de gran cantidad de energías limpias renovables, cuenta con una institucionalidad económica sólida y retorno de inversión seguro. “Pero nuestro mayor atributo y fortaleza es nuestra ubicación geopolítica y que somos la segunda economía más abierta de la región, después de México”, dijo.

Daniel Fariña resaltó la estratégica ubicación geográfica del país. “Ella permite una fácil conexión con importantes mercados como Brasil y Argentina, lo cual representa una gran ventaja logística para las empresas tecnológicas”. También subrayó el atributo de contar con energías renovables y de bajo costo. “Esto lo hace altamente atractivo para empresas y centros de datos que buscan operar de manera sostenible”.

Por su parte, Javier Vergara mencionó el régimen tributario favorable y beneficios fiscales para inversionistas (como los previstos en la Ley 60/90), “asi como la competitividad en el costo de su mano de obra calificada, una de las más accesibles de la región”.

US\$ 3,1 millones

invertirá EE.UU. en la ciberseguridad de las Fuerzas Armadas de Paraguay.

320 servicios en línea

con el Estado pueden realizar hoy los ciudadanos paraguayos. Se espera que para 2025 se pueda digitalizar el 100% de los trámites.

que Paraguay tiene la oportunidad de aprender de los avances y desafíos de otros países de la región, y consolidar un modelo de desarrollo e integración que lo posiciona como un referente en Latinoamérica. Resaltó que la nación cuenta con instituciones económicas sólidas, un banco central independiente y una política fiscal con visión de largo plazo, lo que lo convierte en un destino atractivo para las inversio-

nes. Hizo énfasis en el deseo de transformar al país en un hub tecnológico regional.

Al respecto, Daniel Fariña destacó que es una meta ambiciosa que presenta tanto oportunidades como desafíos. “La ubicación estratégica y la estabilidad económica y política son ventajas que pueden atraer inversiones y fomentar un entorno favorable para el desarrollo digital. Iniciativas como el Plan Nacional TIC, la agenda digital, identidad electrónica y las políticas de apoyo a la digitalización son pasos importantes en la dirección correcta”.

Sin embargo, acotó al ejecutivo, aún existen problemas significativos en cuanto a infraestructura y de conectividad. “Aunque la cobertura de internet ha aumentado, la calidad y la rapidez del servicio deben cumplir con los estándares internacionales. Además, la escasez de talento digital calificado, asimismo, requerirá inversiones en educación y formación digital a fin de que la fuerza laboral sea competitiva. La atracción y retención del talento local son igualmente esenciales”.

Para transformarse en un verdadero polo digital regional, el ejecutivo de Deloitte agregó que la nación requerirá no solo de la atracción de inversión extranjera directa, sino además de un ecosistema de startups tecnológicas fuerte. “Si bien esto puede parecer demasiado ambicioso, los esfuerzos integrales y concertados del sector privado y público pueden permitir tal objetivo. Paraguay puede posicionarse como un actor relevante en el panorama digital de la región, aunque esto probablemente se materialice en el mediano a largo plazo”.

